

¿Qué es la Memoria?

- Es el ejercicio de recordar el pasado desde el presente, lo cual realizan las personas de manera individual o colectiva.
- En el ámbito de los derechos humanos, nos permiten recordar y no olvidar los episodios en donde se vulneraron estos derechos, tal como ocurrió en dictadura. Pero también se recuerdan las formas en que se defendieron o protegieron los derechos humanos.
- También se considera como uno de los pilares de la justicia transicional (verdad, justicia, reparación y garantías de no repetición), ya que es una forma de devolver la dignidad a las víctimas, sobrevivientes, y sirve de ejemplo para prevenir nuevas vulneraciones de derechos humanos.

¿Para qué sirve la Memoria?

- ✓ **Fortalece** la democracia al valorar los derechos humanos y no olvidar las atrocidades cometidas en contextos de represión y/o autoritarismos.
- ✓ **Contribuye** al derecho a la verdad, reconociendo la identidad de las víctimas, así como las causas y condiciones de las vulneraciones de derechos humanos.
- ✓ **Promueve** el conocimiento del pasado reciente, a través de archivos, documentación y sitios de memoria.
- ✓ **Permite** elaborar aprendizajes sobre el pasado y comunicarlos a las nuevas generaciones, valorando la justicia, la democracia, la paz y el respeto por los derechos humanos.